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Прием Президента
Президент Республики Уз

бекистан Ислам Каримов 13 
октября • принял делегацию 
США, возглавляемую совет
ником министерства торгов
ли, уполномоченным админи
страции США по сотрудниче
ству со странами СНГ в об
ласти энергетики и торговли 
Яном Калицки.

— Правительство Узбекис
тана готою к дальнейшему рас
ширению связей с США в 
различных областях, — сказал 
во время встречи Президент 
Ислам Каримов. — Имеются 
все возможности для разви
тия сотрудничества между на
шими странами.

Руководитель нашей рес
публики выразил надежду, что 
визит в Узбекистан делегации, 
возглавляемой Яном Калиц
ки, явится важным фактором 
для более широкого использо
вания этих возможностей и 
придаст новый импульс раз
витию взаимовыгодного сот

рудничества.
Ян Калицки сказал о том, 

что правительство Соединенных 
Штатов Америки уделяет осо
бое внимание вопросам расши
рения экономического сотруд
ничества с Узбекистаном. Сооб
щив, что руководимая им деле
гация именно с этой целью при
была в Узбекистан, он подчерк
нул, что укрепление дружест
венных отношений между на
шими странами явится надеж
ным фундаментом для разви
тия взаимного сотрудничества.

В приеме приняли участие 
заместители премьер-министра 
Республики Узбекистан У. 
Султанов, К. Хаккулов и Ю. 
ГГайгин.

На приеме присутствовал 
Чрезвычайный и Полномочный 
Посол США в Узбекистане 
Стерши Туэмлер Эскудеро.

НА СНИМКЕ: во время 
приема.

Фото А.ТУРАЕВА.
(УзА).

Место встречи
На днях прошла церемония открытия,-знаменующая 

создание в Ташкенте американского Бизнес-центра и 
зарубежной коммерческой службы. Закладка первого 
камня, как говорится, состоялась. Через несколько  
месяцев центр сможет заработать в полную силу. Он 
будет полностью технически оснащен для получения 
необходимой информации, снабжен справочным ма
териалом и станет местом, где смогут встречаться 
американские и узбекистанские бизнесмены.

Это мероприятие было 
приурочено к визиту америка
нской делегации официальных 
лиц, представляющих прави
тельство Соединенных Шта
тов, которую возглавлял г-н 
Ян Калицки, уполномочен
ный администрации США по 
вопросам сотрудничества в об
ласти энергетики и торговли, 
со странами СНГ.

Задача американского Биз- 
нес-центра, как подчеркнул 
г-н Калицки на состоявшейся 
церемонии, — стимулировать 
деловые возможности Узбекис
тана, оказывать помощь в раз
витии взаимовыгодных свя
зей. Его работники смо1уг кон
сультировать узбекиста! кгких 
предпринимателей по вопро
сам состояния потребительс
кого рынка, ресурсов и мно
гим другим. Поиск партнеров 
не будет односторонним. Необ
ходимые сведения о местных 
предпринимателях смо1уг по
лучать и американские бизнес
мены.

У креплен ию сотрут I и*юсг- 
ва Узбекистана и Соединен
ных Штатов способствует прог
ресс, достигнутый за послед
нее время в республике в раз
витии экономики, создании 
рыночного пространства, от
метил в выступлении на пре

сс-конференции Чрезвычайный 
и Полномочный Посол США 
в Узбекистане г-н Стенли Эску
деро. Центр поможет строить де
ловое сотрудничество, обсуждать 
новые области для привлечения 
американского бизнеса.

О работе американской деле
гации, перспективах развития 
взаимоотношений присутствую
щих проинформировал замести
тель премьер-министра, ми
нистр внешнеэкономических 
связей Узбекистана У. Султанов.

В республике на сегодняш
ний день действуют более 100 
совместных узбекско-американс
ких предприятий. 37 из них уже 
вышли на проектную мощность. 
Потеплел и инвестиционный 
климат. Из 2 миллиардов дол
ларов инвестиций в республику 
40 процентов идет с американс
кой стороны. Многие америка
нские компании заинтересова
ны в сотрудничестве в области 
телекоммуникаций, ос вое ния 
природных ресурсов, переработ
ки сельхозпродукции, фармако
логии. Помочь им в этом смо
жет и будущий американский 
Бизнес-центр, который станет 
своеобразным инкубатором но
вых инициатив, возможностей 
для делового мира.

О. КАТИНА.

«Бизнес олами» -  «Мир бизнеса»
Именно так называет

ся учебный центр Уни
верситета мировой эко 
номики и дипломатии, ор
ганизовавший на днях се
минар. Главной его целью 
стали проблемы и перс
пективы бизнес-образо- 
вания в республике.

Об имеющемся опыте ра
боты в этом направлении на 
семинаре рассказал заместтель 
директора института управле
нии УМЭД А. К). У марон.

Как лучше скоординиро
вать деятельность государст
венных и коммерческих струк 
тур, взявших на себя эконо 
мическую подготовку старшек
лассников, как сделан» систе
му би «нес образовании наибо
лее эффективной, на что надо 
обращать особое внимание при 
составлении учебных планов 
и программ, а также о необхо
димости формировании банка 
информации об учебных заве

депиих, занимающихся бизнес- 
образованием, — обо всем этом 
шел заинтересованный ра «говор 
на семинаре.

О целях, задачах и принци
пах функционировании учебно
го ц е т  ра *1>и шес-олами», а так 
же об условиях конкурса на луч 
шую разработку учебного плана 
и программы на тему «Эконо
мика* дли старшеклассников рае- 
ска *ал собравшимся директор це
нтра В. М. Яковлев.

А напоследок за «круглым 
столом» собрались около'ста уча 
е тли кон семинара, среди кото 
рых были руководители сред 
них школ, лицеев, гимназий, 
колледжей, преподаватели тех 
нических дисциплин, предста
вители органов народного обра
зовании Они поделились опы
том работы, высказали ценные 
предложении по перспективам
бизнес-обучения.

К, ОЛЬГИНА.

Транспорт: час «пик»

Прокладываются новые маршруты
День ото дня хорошеет столица нашего молодого 

суверенного государства. Все краше и краше стано
вятся ее улицы и проспекты, возводятся новые ж и
лые массивы, реконструируются старые районы Таш
кента. Все это требует и развития транспортных 
артерий, увеличения движения общественного тра
нспорта. Именно поэтому развитию транспорта в пос
леднее время уделяется столь значительное внима
ние. И это касается в первую очередь экологически  
чистых его видов — трамваев, троллейбусов.

Многое в этом напрашгении 
уже сделано, в частности недав
но закончен перенос трам
вайной линии по улице Фарго- 
на йули на участке от Джаркур- 
ганской до Куйлюка. Здесь про
делан значительный объем ра
бот в рекордно короткие сроки 
— за два месяца вместо восьми. 
Причем необходимо отметить, 
что строителям пришлось пере
носить теплотрассу, а это боль
шой дополнительный объем ра
бот. При переносе трамвайной 
линии использовались рельсы 
и шпалы старого пути. Боль
шой вклад в дело внесли труже
ники СМ П-704, дорожники фир
мы «Магистраль», специалисты 
из СУ-71 треста «Ташинжстрой», 
СМРУ госассоциации «Ташгор- 
пасстранс». Из 16 остановок го
товы к эксплуатации девять, в 
том числе и конечная на Куйлю- 
ке.

Специалисты госассоциации 
«Ташгорпасстранс» считают, что

уже в этом году смогут сдать в 
эксплуатацию новую трол
лейбусную линию, что проля
жет от сквера Амира Темура до 
Куйлюка. Уже введена в строй 
часть опор, к монтажу ос
тальных скоро приступят строи
тели из СМП-704. Они уже за
ложили фундамент под три тя
говые подстанции, которые бу
дут возводить новым блочным 
методом.

Уже разработана проектно
сметная документация по прод
лению этой троллейбусной ли
нии до Ахангаранского шоссе 
через массив Водник.

А в ближайшем времени по
лучат возможность пользо
ваться комфортабельным, удоб
ным видом транспорта — трол
лейбусом — жители массивов 
ТТЗ. Здесь завершаются работы 
по прокладке линии. Уже гото
ва контактная сеть, завершает
ся строительство здания под дис
петчерский пункт и комнаты 
отдыха для водителей и ли

нейного персонала. Сейчас идет 
укладка кабельных трасс, завер
шаются земляные работы.

В короткие сроки дорожни
ки из объединения «Магист
раль» пробили новую улицу Ка
дырова, что и позволило завер
шить прокладку троллейбусной 
линии. Причем если бы опера
тивнее, быстрее работали строи
тели из треста № 4 Минстроя 
республики, то эта линия уже 
была бы сдана в эксплуатацию. 
Они.до сих пор еще не закон
чили строительство здания тя
говой подстанции. Здесь не до
ведена «до ума» кровля, и спе
циалистам пришлось монтиро
вать оборудование практичес
ки под открытым небом.

В этом же году намечено 
сдать в эксплуатацию две трол
лейбусные линии от проспекта 
Ш. Рашидова до улицы Беру- 
ни и от улицы Фархадской до 
Беруни протяженностью 18 и 
19 километров. По этим марш
рутам идет установка опор, при
чем труженики СМП-704 по 
улице Карасарайской смогли 
смонтировать 64 опоры за трое 
суток — это своеобразный ре
корд. Уже готовы к эксплуата
ции тяговые подстанции «Бо- 
бур», «Озодлик», «Ниязова», 
«Библиотечная», идет монтаж 
оборудования на подстанциях 
«Карасарайская» и «Северная».

Это будет уникальная линия.

Факты • Аргументы • Комментарии • События

Оделось в строительные 
леса одно из зданий на 
улице Ота Турка. Ни днем, 
ни в ночное время не сти
хает здесь работа. В пер
вой декаде ноября строи
тели планируют завершить 
сооружение нового супер
маркета. Он будет совме
стным детиЩем турецкой  
фирмы «Демир-металл» и 
концерна «Шарк».

Этот двухэтажный магазин 
будет представлять собой нас
тоящий универсальный торго
вый комплекс общей площадью 
четыре тысячи квадратных мет
ров. Кроме просторных удоб-

На строительных площ адках
Будет торговый комплекс
ных секций по продаже раз
личных изделий широкого пот
ребления — теле- и радиоаппа
ратуры, одежды, обуви, игру
шек, продовольственных това
ров, — здесь предусмотрено по
мещение для кафе. Ну что ж, 
это удобно: сделавише покуп
ку ташкентцы смогут туг же и 
отдохнуть, отведать различные 
блюда национальной кухни.

Уже почти закончены рабо
ты в складских помещениях.

продолжается отделка первого 
и второго этажей, ведется на
ладка инженерных коммуника
ций. Быстрые темпы строи
тельства обеспечивают беспере
бойные поставки всего необхо
димого, причем почти девянос
то процентов стройматериалов 
поступают из Турции.

— В нашем супермаркете бу
дут реализовываться товары 4—5 
тысяч наименований, — расска
зал директор фирмы «Демир-мс-

Она свяжет несколько районов 
Ташкента, позволит открыть в 
старом городе пять новых трол
лейбусных маршрутов, что ста
нет хорошим подспорьем в ре
шении транспортной проблемы 
старогородских районов.

От улицы Фархадской ли
нию строит СМП-704, а от прос
пекта Ш. Рашидова — труже
ники фирмы «Элекон». Этому 
предприятию сегодня госассо- 
циация отдает предпочтение пе
ред многими другими. Объяс
няется это просто: ее тружени
ки работают лучше и быстрее 
других, выполняют большие 
объемы, фронт их деятельнос
ти шире, чем у других органи
заций. Что ж, конкуренция — 
неотъемлемая часть рынка, а 
возможность выбора лучшего 
— положительный его фактор.

Практически по всем новым 
линиям монтируют контактную 
сеть специалисты из строи
тельно-монтажно-ремонтного 
управления госассоциации.

К концу октября намечено 
завершение строительства трам
вайной линии по улицам Ход- 
жаева, Самаркаид-Дарбаза, На
вои. Для продолжения строи
тельства подготовлены все необ
ходимые материалы, и осталось 
лишь сделать последний ры
вок.

В ближайшее же время бу
дет демонтирована трамвайная 
линия от улицы Навои до стан
ции метро «Беруни», так как 
она лишь дублирует другие ви
ды транспорта, в частности мет
ро, а освободившаяся рельсо- 
шпальная решетка пойдет на 
строительство новой трам
вайной линии от нового Таш- 
МИ до жилого массива Ибн 
Сино.

Объемы строительных работ 
велики, но транспортники Таш
кента уже не раз доказывали, 
что им по плечу самые слож
ные задачи, а поэтому нет сом
нения, что намеченное будет 
выполнено. А ташкентцы уже 
в этом году начнут пользо
ваться новыми маршрутами 
трамваев и троллейбусов.

О. СТАРОДУБЦЕВ.

талл» Ахмад Яшар Демир. — 
Мы налад им бесперебойные пос
тавки. В Узбекистане мы нашли 
прекрасных партнеров, а проис
ходящие в экономике переме
ны — залог развития связей.

Сейчас по улице Навои сов
местно с институтом «Ташгип- 
рогор» фирма строит ресторан. 
А в перспективе — сооружение 
цеха по переработке фруктов и 
выпуску натуральных соков.

О. КОСТИКОВА.
НА СНИМКАХ: строится 

с у п е р м а р ке т ; и н ж е н е р -  
строитель Мустафа Илья
сов и бригадир Зульфи Зе- 
рик.

Фото Р. Галиева.
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Идет подготовка к конференции
В конце октября в Жене

ве, во Дворце наций, бу
дет проходить медународ- 
ная конференция «Прива
тизация в Узбекистане, пу
ти сотрудничества».

Сейчас Госкомимущества сов
местно с региональным предс
тавительством ООН, государа 
венными структурами Женевы 
занимается подготовкой к коп 
ферепнии. В состав делегации 
войдут руководители ряда от 
раелей, в частности машиност
роительной, химической, гор 
1 юдобывиющей промы\ иле11«юс- 
ти, разгосударствление которых 
сегодня в республике идет осо 
бенно активно. А также те, с 
кем налажено взаимовыгодное 
сотрудничество у нас в респуб
лике, представители финансо
вых институтов, которые актив 
но помогают в проведении 
преобразований.

Цедь международной коифе 
ренпии привлечь внимание 
к Узбекистану, к его потен
циальным возможностям, еще 
раз рассказать об осуществляв 
мом комплексе реформ на пути 
к рынку, развитии негосударст
венного сектора экономики, 
Только в прошлом году в рес 
публике было принати шровано 
около 10 тысяч предприятий, в

лом  году их число пополнит
ся еще 2 тысячами. А это уже 
более 50 процентов предприя
тий с негосударственной фор 
мой собственности, где работают 
более половины трудоспособно 
го населении. Ими произведено 
53 процента общего валового 
продукта. К концу нынешнего 
года эта цифра возрасте! до 60 
процентов.

И еще один немаловажный 
факт. Республика У збекистан 
единственная в СНГ, где сред
ства от приватизации, продажи 
акций не направляются в доход 
бюджета. Через Бизнес-фонд 
большая часть поступающих 
средств идет па поддержку пре- 
дприни мат ел ьет на, иерс I тскти в 
ных проектов, техническое пе
ревооружение самих предприя
тий,

Особое внимание на нынеш 
нем этапе уделяется созданию 
благоприятного климата для 
иностранных инвесторов, ра »ни 
тию деловых связей с : трубе ж 
ными партнерами. Одним из 
них давно уже стала немецкая 
машиностроительная фирма 
«СКЕТ Гмбх*, которая постав
ляет в республику оборудова
ние почти полвека. Именно его 
выделено 10 тысяч долларов на 
организацию международной кон
ференции и Женеве.

О. ХАРЧЕНКО.

ЗАЯВЛЕНИЕ
Центрального банка Республики Узбекистан
Центральный банк Республики Узбекистан с 16 октября 1995 

года устанавливает следующий порядок совершения валютных 
операций в обменных пунктах:

— курс продажи с учетом состоявшейся биржи 13 октября с. г. 
составит 34,5 сума за один доллар. При продаже валюты взимается 
комиссионный сбор в размере 20 процентов от номинала продажи;

— покупка свободно конвергируемой валюты у населения произ
водится по курсу 41,3 сума за один доллар без взимания комис
сионного сбора.

Информ бюро
В республике______________________
•  В Кабинете М инистров республики состоя

лась встреча с делегацией США, возглавляемой 
со ве тнико м  м инистерства  торговли , уполном о
ченным адм инистрации СШ А по вопросам  сот
рудничества со странами СНГ в области энерге
тики и торговли Яном Калицки.

•  В Кабинете М инистров состоялось совещ а
ние, посвящ енное  во пр о са м  р а зго суд а р ств л е 
ния и приватизации.

•  Между Национальной авиакомпанией «Узбе
кистан хаво йуллари» и компанией «Боинг» под
писан договор о приобретении нашей республи
кой трех самолетов. В их числе — «Боинг-767», 
рассчитанный на перевозку 200 пассажиров каж
дый, и «Боинг-757», которы й может перевозить 
180 пассажиров.

•  На К а ш ка д а р ьи н ско м  пл ем завод е  «М уба
рек» прошла выставка-аукцион по продаже пле
менных баранов-производителей. Наивысшего по
казателя — по 33 тысячи сумов за каждого бара
на голубой расцветки — добился племзавод «Гу
зар» из Каш кадарьинской области.

•  В минувшую субботу в махалле «Кукча» всту
пила в строй мини-пекарня, оснащ енная обору
дованием герм анской фирмы «Винклер».

•  При содействии узбекской фирмы «Джасур» 
и всемирно известной германской фирмы «Май- 
ро» в минувш ую  субботу в Таш кенте откры лся 
ф ирменный магазин, в котором представлены в 
ш ироком  ассортим енте  средства  передвижения 
для инвалидов.

•  В Р е с п у б л и ка н с ко м  и н те р н а ц и о н а л ь н о м  
культурном центре открылась выставка двадцати 
корейских худож ников из Узбекистана, которую  
представил из личной коллекции Анатолий Хе
гай.

•  По сообщ ениям  Главгидромета, во второй 
половине октября неблагоприятные дни ожидают
ся 30 — 31 октября. Будьте внимательны к свое- 
му здоровью.__________________________________________

В Содружестве____________________
•  Госдума РФ приняла закон, согласно кото

рому с 1 ноября 1995 года минимальный размер 
пенсий будет равен 57.750 рублям, с 1 декабря 
— 60.500, с 1 января 1996 года — 63.200 рублям.

•  В Алматы прошел 1-й международный фес
тиваль классического танца, в котором участво
вали известны е танцоры  Р оссии, Узбекистана, 
Литвы, Кы ргы зстана и Казахстана.

•  Грузовое судно «Альберт-1», прибы вш ее в 
порт Н овороссийск под флагом Мальты, после 
загрузки  лесоматериалами и бумагой снялось с 
якоря и без оформления документов таможенно
го и пограничного  контроля вышло в море. В 
российских территориальны х водах осущ ествля
лось  пр е сл е д о ва ни е  м а л ьти й ско го  тр ан спо рта  
пограничным кораблем и самолетом. Однако суд
но-наруш итель не подчинилось законным требо
ваниям  по гр а н и чн и ко в  и укры л ось  в тур е ц ки х  
территориальных водах. МИД и ФПС России об
ратились к турецким властям с просьбой задер
жать «Альберт-1».

•  В Грозном  неизвестны м и обстреляно зда
ние территориального  управления федеральных 
органов исполнительной власти в Чечне. Стреля
ли по окнам третьего этажа, там, где распола
гается кабинет полномочного представителя п р е 
зидента РФ в Чечне, секретаря Совета безопас
ности РФ Олега Лобова. Жертв нет.

•  Пленум Политсовета Демпартии Туркменис
тана вынес пожелание о пожизненном пребыва
нии Сапармурада Ниязова на посту президента 
и лидера Д ем ократической партии Туркмениста
на. Первичные партячейки и, в частности, Ашга- 
батский горком  ДПТ эту инициативу поддержа
ли.

В мире
•  Правительственные войска Афганистана пос

ле мощ ной артподготовки переш ли в контрнас
тупление против вооруженны х отрядов ислам с
ко го  о п п о зи ц и о н н о го  движ ения «Талибан» ю ж 
нее Кабула. Тем врем енем  на севере  страны  
активизировались отряды во главе с генералом 
Д устум ом . Они начали наступление на перевал 
Салам, расположенный в 100 км от Кабула.

•  За 40-летнюю неустанную борьбу за уничто
ж е н и е  я д е р н о го  о р у ж и я  Н о б е л е в с ка я  п р е 
мия м ира  за 1995 год  п р и суж д е н а  П агуош с- 
ком у д ви ж е н и ю  и е го  л ид еру  — англичанину 
Д ж озеф у Роуд Блату.

•  Правительство Индии готово выделить сред
ства на приобретение российских многоцелевых 
истребителей-6 
сообщ ил министр

•  В Пекине заверш илась международная кон
ференция по борьбе с коррупцией.

•  М усульмано-хорватские войска продолжаю т 
наступление , несм отря на объявленное со гл а 
шение о прекращ ении огня в Боснии и Герцего
вине.

•  Коалиционное правительство Австрии ушло 
в отставку. А встри йский  парлам ент объявил о 
сам ороспуске и проведении досрочных выборов 
17 декабря.

мбардировщ иков Су-30. Об этом 
го обороны М. Малликарджун.

Накануне события

Соберутся на съезд терапевты
Около 400 терапевтов и 

врачей  д р у ги х  с п е 
циальностей соберутся на 
свой четвертый съезд, ко 
торый состоится 2 4 —25 
октября.

Его организаторы — Минис
терство здравоохранения Респуб
лики Узбекистан и Республика
нское общество терапевтов, 
НИИ медицинской реабилита
ции и физиотерапии имени Се
машко, в качестве главного
спонсора выступает фирма «Пе
риптер Ипгедьхайм», отлично 
зарекомендовавшая себя в на
шем крае.

В рамках съезда, который отк
роется во дворне «Туркистон», 
состои тся симпозиум «Препапа 
ты фирмы «Берйнгер Ин
тел ьхайм» в лечении внутрен
них болезней*, пленум Ассоциа
ции пульмонологов и учреди

тельная конференция Ассоциа
ции терапевтов Центральной 
Азии, конкурс работ молодых 
ученых. Две представительные 
выс тавки познакомят специа
листов с достижениями в об
ласти здравоохранения респуб
лики и с препаратами фирмы 
«Берйнгер Ингельхайм».

В Ташкент приедут веду
щие специалисты из Кыргы 
зет» т^Хазахстана, Туркмет ме
тана, Таджикистана, России. 
Десятки докладов и выступле
ний, встреч буду т посвящены 
акгуалы гы м вся 1роса м тера1 1ев- 
тической помощи, а секцион
ные заседании пройдут по 
вопроса м ка рдиол о ги и , 
пульмонологии, I астроэшеро-
логии, нефрологии и гемато
логии, эндокринологии и дру
гим вопросам -

Соб. инф.

Город и его проблемы
ПОЧЕМУ «ПРЫГАЕТ» ДАВЛЕНИЕ В ТЕПЛОСЕТЯХ

Н. И. Убайдуллаев, д и 
ректор Таштеплоцентрали:

и газете «Вечерний Таш 
кепт* № 92 от 09, 08.95 т. опуб
ликована большая обзорная 
статья по Ахмал Икрамовскому 
району Ташкента «Сплоченность 
ради общей цели», в которой 
под юголовком «Беспокойное 
хозяйство* имеются отдельные 
строки, посвященные районным 
котельным, №№ 5, 9, с ноткой 
критики о неустойчивой их ра
боте, или о изрыгающем» дав
лении воды.

Необходимо отметить, что 
энергетики, в том числе коллек
тивы ТЦ-5, 9, делают все воз
можное, чтобы решить постав 
ленные перед ними задачи и 
подготовить свои объекты для 
возможности несении макси
мальных проектных нагрузок. 
Однако все наши усилия й ста 
рания и I года в год сводится на

пег, так как нашим дорогостоя
щим продуктом — тенлоэиер- 
гией -  никто не дорожит, им 
пользуются сколько душе угод
но, без всяких ограничений, кру
гом льют и сливают вдобавок к 
имеющимся 01 ромным потерям 
тепла в тепловых коммуника
циях города.

Все это происходит по од 
ной причине из та огсугет 
вия учета тепла на местах его 
пот ребле ни я . Ед и не т не н н ы й 
учет имеется только на теплоис
точниках, в других местах теп
ло не считают и не хотя г счи
тать, поэтому теплознергия в 
городе используется крайне не
рационально, в результате чего 
теплоисточники вынуждены дли 
покрытия нерационального го

ричего водоразбора работать с 
большим напряжением, зачас
тую превышай свои проектные 
возможности, чтобы любой це
ной выдержива ть заданные дав 
лепие в теплосети и не сорвать 
теплоснабжение,

В Прошлый отопительный се
зон среднесуточный расход для 
подпитки теплосетей составлял 
от ТЦ-5 2300 — 2500 куб. мет 
рон и час (при проектной воз 
можности 2210 мЗ/час, в 3-4 
часа ночи, когда город «спит*, 
он снижался до 1700 1800 
мЗ/час), по ГЦ-9 средний рас 
ход составлял 1200 — 1300 м3/ 
час (в 3 часа ночи 900 1000 
м3/чае). Все по  подтверждает 
аргумен т о нерациональном ис
пользовании горячей воды. Поз 
тому «прыгающее» давление во
ды полностью зависит от режи 
ма горячего водоразбора, от сое 
тонким тепловых сетей и внут*

ридомовых систем теплоснаб
жении. Только при рацио
нальном использовании теп 
ловой энергии, приведения 
тепловых сетей и внутридо 
мовых сетей в порядок будет 
обеспечено нормальное ус* 
той ч и вое теши к набже«I ие \ о- 
рода.

Со своей стороны нами 
приняты меры по повышению 
качес тва сетевой воды: ТЦ 9 с 
1994 года применяет новый 
перспективный ме юд об работ 
к и нодпи точной воды с ис
пользованием комплексонов, 
который исключает образова
ние углекислоты в сетевой во
де, для улучшения теплоснаб
жения в зоне ТЦ 5 и исключе
ния нарушений воднохими- 
ческого режима необходимо 
упорядочить состояние тепло

Iей и Обеспечить рацио
нальное исподыоваиие теп 
лознергии, чтобы не допус
кать еверхпроектиого расхода 
сетевой воды, имевшего мес
то в прошлый отопительный 
се юн.
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За строкой Указа...Когда проезжаешь по обводной дЬроге мимо мас
сива Карасу-6, обращает на себя внимание промыш
ленное здание с четкой бльшой надписью: «Стромин- 
сервис». Уже само название заставляет задуматься 
над тем, что это за фирма, чем она занимается?

Любопытство и подтолкнуло меня отыскать офис 
фирмы, где я и познакомился с организаторами сов
местного узбекско-британского предприятия «Стро- 
минсервис». Первое, что поразило — это молодость 
сотрудников фирмы.

♦

— м ы  п о д б и р а л и  Знакомьтесь: СП
сотрудников не по го
дам, а по их деловым 
качествам, —- говорит 
генеральный директор 
Ш ухрат Ш укурович Ка- 
малходжаев. — И уже 
сейчас у нас сф орми
ровался костяк коллек
тива, хотя, конечно же, 
до сих пор есть кон
куренция . В ней по 
беждают лучшие — и 
они остаются работать 
у нас. А работы, ска
ж ем  та к , н е п о ч а ты й  
край. Ведь СП продол
жает развиваться.

С овм естное  пр е д п 
риятие  «С тром инсер - 
вис»  о б р а з о в а н о  в 
1992 году М и ни сте р 
с т в о м  с тр о и те л ь н ы х  
м атериалов  У зб е ки с 
та н а  и б р и т а н с к о й  
ф и р м о й  « Е в р о ко м - 
мерс». Нужно сказать, 
что родилось оно не 
спонтанно , к е го  о р 
ганизации обе сторо 
ны подош ли по-дело
вому, взвешенно. Луч
ш ую  ф орм у для с о т 
рудничества и взаимо
действия искали боль
ше года. Ведь начал 
переговоры  с М инис
т е р с т в о м  с т р о и 
те л ьн ы х  м а те р и а л о в

Акция — акции рознь
Год назад в республике было создано акционерное 

общество «Национальный инвестиционный фонд при
ватизации», учредителями которого стали Госкоми
мущества и АО «Узфининвест». Сегодня его акции уже 
не воспринимаются в диковинку, и все же не каждый 
из наших читателей четко представляет, в чем их 
преимущества, как работает инвестфонд. Наш кор
респондент О. Харченко встретилась с начальником  
эмиссионного отдела Ахуновым Рашидом Равилови-

— Как известно, «Нацио
нальны й инвестиционны й 
фонд приватизации» занимает
ся операциями с ценными бу
магами. Это является основным 
и единственным видом его дея
тельности, — рассказал Рашид 
Ахунов. — Мы выпускаем соб
ственные акции. Реализуя их, 
аккумулируем денежные сред
ства инвесторов. Эти поступле
ния мы вкладываем в акции 
различных акционерных предп
риятий, государственные цен
ные бумаги.

В феврале Национальный 
инвестиционный фонд размес
тил первую эмиссию в 4 мил
лиона сумов. А еще через нес
колько месяцев приступил к раз
мещению вторичной эмиссии 
уже в объеме 10 миллионов су
мов. Таким образом, его устав
ный фонд составляет на сегод
няшний день 14 миллионов су
мов.

В портфеле фонда — ценные 
бумаги нескольких десятков ак
ционерных обществ легкой, ме
бельной, машиностроительной, 
масложировой промышленнос
ти, стройиндустрии, транспорт
ных организаций. И это далеко 
не предел, причем в число эми
тентов попадают лишь те, кто 
проходит тщательный анализ 
финансового состояли л, обла
дает наиболее ликвидными цен
ными бумагами.

— Думаю, читателям не сос
тавит труда понять, в чем глав
ное преимущество инвестфон
да, — продолжает Р. Р. Ахунов.
— Он позволяет каждому ин
вестору иметь акции не одного 
акционерного общества, а це
лого ряда. В итоге, возможные 
потери от ценных бумаг како
го-то недостаточно хорошо сра
ботавшего предприятия компен
сируются доходами от ценных 
бумаг других, более удачливых.
Таким образом, риск от вложе
ний в акции фонда мини
мальный, и средства населения 
остаются как бы под защитой, 
постепенно обрастая стабильны
ми дивидендами:

И это еще не все. Акционер 
фонда может получить доход за 
счет роста курсовой стоимости 
акции. Если вы имеете акции 
инвестфонда, то можете в лю
бой момент сдать их обратно, 
получив наличные деньги. А 
так как активы фонда продол
жают расти, то и цена акции 
соответственно возрастает.

Хочу обратить внимание и 
на другой аспект. В условиях 
развития рынка ценных бумаг, 
когда в продаже появляются аЪ- 
ции самых различных предп
риятий, потенциальный инвес
тор встает перед выбором: ка
ким из них отдать предпочте
ние. В инвестиционном фонде 
с этой проблемой успешно

д а н о  о м  « д ж и о и »  по 
п р о и з в о д с т в у  р а с т и 
тельного пищ евого мас
ла. И это трлько первый 
ш аг в планах узбекских  
и британских бизнесм е
нов из «С тром инсерви - 
са». Немало и других ин
тересны х задум ок.

— Среди проблем, ко
торые стоят сегодня пе
ред нами, — говорит Ш. 
Камалходжаев, — бю рок
ра ти че ские  проволочки , 
которые все еще прису
тствуют при решении тех 
или иных вопросов. ’

Три года  сущ е ствуе т  
эта фирма, и с каждым 
днем она все крепче и 
крепче встает на ноги, 
становится все более и 
более полезной респуб
лике. Думается, что с та
ки м и  п р е д п р и я ти я м и  и 
п р и д е т  по д ъ е м  наш ей  
э ко н о м и ки .

справляются специалисты, ко
торые следят за происходя
щими на рынке ценных бу
маг изменениями, распола
гают необходимой информа
цией, проводят анализ для 
наиболее выгодных вложе
ний, своевременности прода
жи или покупки акций.

За последнее время в рес
публике принят ряд законов, 
облегчающих работу финан
совых институтов и способст
вующих оживлению рынка 
'ценных бумаг. К примеру, 
по Указу Президента от 12 
июня определены задачи по 
созданию сети инвестфондов, 
разработке ряда льгот, в том 
числе предоставлению им воз
можности приобретать акции 
приватизированных предп
риятий по номинальной стои
мости.

В очередном Указе Прези
дента от 7 сентября сделан 
еще один шаг в развитии рын
ка ценных бумаг. В частнос
ти, отменен рад налогов, что 
позволит получать акционе
рам более высокие дивиден
ды, сделает более выгодным 
приобретение акций. Этим же 
указом создана Государствен- 
ная комиссия по ценным бу
магам и фондовым биржам, 
в функциях которой — регу
лирование условий д ея 
тельности на рынке ценных 
бумаг, к примеру, взаимоот
ношений брокеров, местных 
органов управления, минис
терств и так далее. Нам те
перь нет необходимости хо
дить по многочисленным инс
танциям, все вопросы можно 
решить в Госкомиссии. Она 
же разработает механизмы 
взаимоотношений с иностран
ными инвесторами, продажи 
им акций, защиты их прав. 
Всего этого требует развиваю
щийся рынок/ ведь многие 
инофирмы давно проявляют 
интерес к нашим акциям.

Итак, акции АО «Нацио
нальный инвестиционный 
фонд приватизации» приоб
ретают и те, кто их уже имел, 
и новые вкладчики. Акции 
абсолютно ликвидны и реа
лизуются по курсовой стои
мости во всех обменных пу
нктах'банка «Турон». Объем 
продажи уже перевалил за 1 
миллион сумов. Заработан
ные средства по решению соб
рания акционеров фонда нап
равляются на расширение его 
деятельности, выплату диви
дендов. В планах инвестфон
да — дальнейшее развитие ра
боты, в первую очередь — за 
счет расширения деятельнос
ти в различных областях рес^ 
публики, открытия фондовых 
магазинов для активного при
влечения средств населения 
через продажу, акций.

ворит и тот факт, что ее 
штат за короткое время 
увеличился до 200. чело
век, а уже в следующем 
году возрастет вдвое. И 
опять этот проект инвес
т и р о в а л с я  б р и т а н с к о й  
стороной . И это отрад
но, ведь данные инвес
тиции служат делу раз
ви ти я  п р о и з в о д с т в а  в 
республике, создания но
вых рабочих мест, а зна
чит, стабилизации эконо
м ики  м олод ого  не за ви 
сим ого  государства.

Деятельность совмест
н о го  п р е д п р и я т и я  уж е  
сейчас приносит положи
тельные финансовые ре
зультаты  — его  работа 
прибыльна. И нужно от
метить тот факт, что вся 
прибыль вкладывается в 
р а зв и ти е  « С тр о м и н се р - 
виса».

К р о м е  т о го , э то  СП 
вы ступает ещ е и о р га 
низатором новых совме
с тн ы х  п р е д п р и я т и й . К 
примеру, в Д ж изаке  соз-

п р е д с т а в и т е л ь  ф ирм ы  
« Е в р о ко м м е р с»  м и сте р  
Салех еще в 1991 году. 
И это время не прошло 
даром: судя по сегодняш 
ним результатам, форма 
сотрудничества найдена 
удачная.

— Чем привлекла вни
мание наша республика?

— Стабильностью в по
литическом, эконом ичес
ком, социальном  плане. 
Тем, что здесь большое 
внимание уделяется раз
в и ти ю  п р о и з в о д с т в а , 
п р е д п р и н и м а т е л ь с т в а . 
Не последнюю роль сыг
рали и гостеприим ство , 
радуш ие узб е кско го  на
рода. И, как мне теперь 
кажется, я не ош ибся в 
выборе страны-партнера.

Совместное предприя
тие  начало  с в о ю  д е я 
т е л ь н о с т ь  с о к а з а н и я  
тр а н сп о р тн ы х  и м а р ке 
тинговых услуг предприя
тиям —* производителям  
с тр о й м а те р и а л о в . П р и 
чем британская сторона

роенный цех возле мас
сива Карасу-6. Здесь-то 
и было решено наладить 
производство полирован
ных мраморных плит. И 
с р а з у  ж е  н а ч а л и с ь  
с т р о и т е л ь н ы е  р а б о ты . 
Для организации произ
водства было закуплено 
итальянское  об оруд ова 
ние. С пециалисты  ф ир
мы-изготовителя см онти
ровали его и обучили ра
бочих. За короткие сро
ки предприятие по произ
во д ству  п о л и р о в а н н о го  
мрамора вышло на мощ
ность 50 тысяч квадрат
ных метров. Но оно про
должает строиться и раз
в и в а ть с я , е го  о к о н ч а 
тельная мощ ность — 150 
тысяч квадратных метров 
мраморных плит в год.

О качестве продукции 
«С тром инсервиса» гово
р и т  то т  ф акт, что она  
применяется на стройках 
всех престижны х объек
тов столицы.

О развитии фирмы го-

инвестировала  проекты . 
Для перевозки грузов бы
ли з а ку п л е н ы  с у п е р -  
«МАЗы» и цем ентовозы . 
А фирма через британс
ких учредителей и их па
ртнеров по бизнесу  по
дыскивала для узбекских 
п р о и зв о д и те л е й  с т р о и 
тельных материалов по
купа те л ей  за  р уб е ж о м , 
ведь даже если мы уме
ли что-то производить, то 
торговать, к сожалению , 
нет. Ф и р м а  о ка зы в а л а  
ю ридические, консульта
тивные услуги. Уже то г
да активны м и партнера
ми н о в о го  СП стали  в 
Европе Англия, Германия, 
Голландия, в СНГ — Рос
си я , Т у р км е н и я , А з е р 
байдж ан.

Но гл а в н о й  целью  
своей деятельности соз
датели совместного пре
д п р и я т и я , ко л л е кт и в  
«С тром инсервис» счита
ли производство. М инис
терство с.роительны х ма
териалов как учредитель 
п е р е д а л о  СП н е д о с т -

НА С Н И М К А Х : и з  э ти х  
гл ы б  и б у д у т  р о ж д а ть с я  
о б л и ц о в о ч н ы е  м р а м о р 
н ы е  п л и ты ; в ц е хе  по 
о б р а б о т к е  м р а м о р а  СП 
«С троминсервис»; опера
то р  Е. Р яд но в .

Ф о т о  Р. Ш а р и п о в а .

«Языки для бизнеса» — именно так нызываются 
новые необычные и очень плодотворные курсы  
делового языка для занятых в бизнесе. Курс де
лового общения проводится по выбору и в соотве
тствии с подготовкой слушателей на английском, 
русском или узбекском языках, а также на одном  
из европейских языков: ф ранцузском, испанс
ком, немецком.

Эти курсы  организовала новая учебно-кон- 
сультативная фирма «Языки для бизнеса», под
держиваемая программой ТАСИС Европейского  
союза и за счет основного финансирования от ЕС. 
Занятия проводятся по 40-часовой программе.

Деловые предложенияпреподавателями. Знание анг
лийского языка дает большие 
преимущества при общении 
с бизнес-партнерами. Я со
бираюсь пройти аналогичный 
курс «Язык для бизнеса» так
же и на узбекском языке, 
очень нужном мне как предп
ринимателю, причем обу
читься с начального первого 
уровня до высшего. Хотя я, 
как и многие другие, училась 
неоднократно на различных

на пути к успеху
ществления этого проекта, бо
лее плодотворной и эффектив
ной работы в дальнейшем фир
ма рассчитывает на длительное 
сотрудничество с серьезными 
партнерами. Причем условия, 
которые фирма намерена пред
ложить, взаимовыгодны. Так, 
инвестор, готовый вложить ка
питал в возведение комплекса, 
после его ввода в эксплуата
цию может взять в аренду на 
льготных условиях часть мага
зинов, будет получать часть 
прибыли от деятельности ко
мплекса. Немаловажно, что он 
получит и вложенные когда-то 
средства с процентами.

Предпринимательство пред
полагает предприимчивость, 
это — непременное условие 
рынка.

Все больше возникает в ташкентском мире бизнеса 
новых предприятий, частных фирм, руководство ко 
торых мыслит широко и масштабно.

Так, начавшая более чем скромно свою предприни
мательскую к«рьеру фирма «Боз-сув» сегодня посте
пенно превращается в довольно мощную структуру.

Недавно на массиве «Алго
ритм» «Боз-сув»был открыт ма
газин «Даврон». И с первых 
же дней он привлекает к себе 
посетителей не только широ
ким ассортиментом промыш
ленных и продовольственных 
товаров. Генеральный дирек
тор фипмы «Боз-сув» Т. Мама- 
даминоз понимает, что суще
ственным приложением к хо
рошему обслуживанию являет
ся и внешний вид магазина.
Поэтому здесь заранее позабо
тились о красиво украшенных 
витринах, чистоте, разбили ро: 
зарий и газоны на прилегаю

щей территории.
В «портфеле» фирмы — 

проекты, деловые интересные 
предложения и идеи.

Так, задуман целый частный 
комплекс, который соединил бы 
в себе крытый рынок, торговые 
точки, службу быта. Уже опре
делено место под его строи
тельство, разработан проект, 
предполагается размещение 700 
торговых мест, более 40 разноп
рофильных магазинов, автос
тоянки и многого другого, что 
понадобится для жизнедея
тельности комплекса.

Однако для оперативного осу-

Учебная

Не просто полезно—необходимо Перспективы расширяются
«Меркурий», «Метро», «Аль- 
Фатах» и других. Особо попу
лярна группа компаний «Та- 
бани», изделия которой охот
но раскупаются жителями всей 
Центральной Азии.

Огромный успех имела выс
тавка, приуроченная к приез
ду премьер-министра Пакис
тана г-жи Беназир Бхутто в 
Узбекистан. К слову, результа
том этого визита стало под
писание четырех важных сог
лашений. На основе одного 
из них при пакистанском по
сол ьстве в Ташкенте открыт 
отдел по коммерческим воп
росам, который возглавил г-н 
Пир Мухаммад Хан Бангаш. 
Это, несомненно, приятная 
весть для коммерческих кру
гов Пакистана и Узбекистана. 
Информацию о деятельности 
коммерческого отдела, воз
можности заниматься совме
стным бизнесом вы можете 
получить в посольстве Пакис
тана.

Асиф Салим МИТХА, 
корреспондент 

пакистанской газеты
«Джанг».

Группа, в которой зани^ 
мался я, была оптимальной 
по количественному соста
ву. На всех занятиях приме
нялся видеотренинг с пока
зом фрагментов цветного 
учебного видеофильма Би- 
Би-Си из 20 программных 
блоков — деловых ситуаций 
из работы западной фирмы 
с разбором и обсуждением 
увиденного и услышанного 
тут же на занятии, проигры
ванием этих же деловых си
туаций в виде ролевых игр 
слушателями. Такая учебная 
работа вызывала большое 
желание общаться на анг
лийском языке и тут же поз
воляла реализовать это же
лание. На первом же заня
тии каждому слушателю бы
ло выдано по видеоописа
нию всей видеочасти кур
са. Видеочасть охватывала 
такие темы, как представ
ление себя окружающим, 
ответы по телефону, назна 
чение деловой встречи, 
прием посетителей, описа
ние продукции компании, 
приготовления к деловой 
поездке, остановка в гости
нице, показ фирмы посети 
телям, анализ конкурентов 
фирмы, деловые письма и 
предоставление информа
ции, презентация продук
ции фирмы, выражение не 
довольства продукцией и 
услугами, сопоставление 
продукции и цен, перего
воры о ценах и доставке, 
заключение сделки. В ходе 
занятий изучалась и струк
тура английской компании, 
показываемой в видео
фильме, должностные обя
занности ее сотрудников. 
Проводились занятия по ин 
гервьюированию слушате
лями друг друга по спе
циальной анкете, типичной 
при приеме на работу в за 
падные фирмы, Слушатели 
получали специальные 
словники г лоссарии с новы 
ми словами, схемы диало 
гов по телефону, анкеты для 
самооценки. Причем все 
методразработки давали 
элементы и приемы рыноч
ной экономики, в частности 
маркетинга. По существу, 
занятия превращались в ми 
ни игры, мини спектакли, 
что позволило интенсивно, 
всего за месяц, освоить ог 
ромный языковой и эконо
мический материал.

— Наша фирма, — гово 
рит ее руководитель, испол-

курсах узбекского языка, но, 
к сожалению, так им и не ов
ладела. Причина, как я те
перь понимаю, — в слабой 
методике самого преподава
ния, отсутствии той методи
ческой поддержки в виде раз
даточного материала и ви
деотренинга, которую мы по
лучили здесь». Салават Хус- 
нуллаевич Хусаинов, кан
дидат экономических наук, 
д и р е кто р  ф ирм ы  «Сан- 
бим»: «Я обучился на курсах 
первого уровня также по 40- 
часовой программе в августе 
и на курсах второго уровня 
также по 40-часовой програм
ме в сентябре. Нас научили 
составлять деловые письма, 
обсуждать условия контрак
тов, познакомили с современ
ным менеджментом, а глав
ное — развили наши возмож
ности, навыки свободно об
щаться с зарубежными биз
несменами на английском, 
«разговорили» нас, что я уже 
использую в своей работе. 
Лариса Анатольевна Воро
шилова, главный бухгал
тер частного малого пре
дприятия «Патентный пове
ренный Финютина и парт
неры»: «Хочу отметить корот
кие лекции на темы бизнеса, 
с которыми выступили перед 
нами на английском языке ква
лифицированные специалис
ты, в частности большое впе
чатление оставила лекция о 
политическом маркетинге 
координатора проекта ТАСИС 
по обучению менеджменту в 
Узбекистане Этьена Кракко». 
Лазиз Анварович Ходжиах- 
медов, юрист внешнеэко
номического объединения 
«Уэмашимпэкс» Министер
ства внешнеэкономических 
связей республики: «Я хо
чу отметить, что на курсах ра 
бота наших преподавателей 
оценивалась не только руко
водством фирмы «Языки для 
бизнеса», но и нами — слу 
шателями. Специальные а н 
кеты с вопросами о качестве 
преподавания помогают его 
совершенствовать».

Как видите, слушателями 
курсов становятся представи
тели разных профессий. Раз 
они снова приходят сюда, зна
чит, дело это нужное.

нительный директор Ливен 
Гербаут, — предлагает общие 
и специальные обучающие 
программы. Общие програм
мы рассчитаны для развития 
языковых навыков по разным 
направлениям делового об
щения. Специальные прог
раммы разрабатываются для 
организаций — заказчиков с 
учетом конкретных задач, от
вечающих интересам этой ор
ганизации. Обучающие прог
раммы рассчитаны на слуша
телей с разным уровнем язы
ковой подготовки, который 
определяется на основе тес
тов. Помимо обучения, фир
ма оказывает и консульта
ционные услуги по развитию 
языковых навыков общения на 
презентациях, переговорах, 
встречах и переводческие ус
луги по письменным техни
ческим переводам, а также 
технические услуги: предос
тавление в аренду учебных 
комнат, ксерокопирование, 
размножение аудио-и видео
кассет. Фирма также осущес
твляет специальную подготов
ку преподавательского соста
ва с целью повышения про
фессионального их уровня. 
Успешным могу назвать конт
ракты с двумя ведущими эко
номическими вузами респуб
лики: УМЭД и ТГЭУ, где кур
сы английского делового язы
ка явились подготовительны 
ми для начавшейся в обоих 
вузах подготовки специалис
тов для получения второго 
высшего образования в об 
ласти бизнеса с помощью 
прог рамм ТАСИС Евросоюза.

А вот что говорят о 
пройденном курсе английс
кого делового языка второго 
уровня мои коллеги-слушате 
ли. Ю лдуз Набиевна Ра- 
суль-заде, владелица ка 
фе «Баез»: «Курс дал мне 
очень много как в развитии 
моего разговорного и дело 
вого английского языка, так и 
в освоении ряда элементов 
бизнеса, и прежде всего мар 
кетинга. Я мечтаю, чтобы мое 
кафе охотно посещали не 
только наши земляки, но и 
иностранцы, работающие или 
гостящие в нашей стране. И 
я думаю, что мои сотрудники 
тоже изучат язык». Светлана 
Игоревна Пашкова, дирек
тор научно-производствен
ной ф ирм ы  «Ф ортуна»: 
«Очень понравился принци 
пиально новый подход к обу 
чению, которое ведется вы 
сококвалиф ицированными

О. МИХАЙЛОВА

В русле реформ

Молодежный центр будущего
Четыре года назад при Детском фонде республики  

было организовано малое предприятие «Нафис». В его 
основу легла идея создания самообразовательного, са- 
мовоспитательного комплекса. Удалось ли осуществить

...Наталья Александровна Го 
ловйнова увлеченно объясняла 
собравшимся ребятам, чем они 
будут заниматься на курсах «Хо
зяйка офиса», «Дизайнер»,
«Шоу-бизнес», других. Мальчи
ки и девочки внимательно слу
шали, задавали вопросы, при
дирчиво знакомились с анкета
ми. В «Нафисе» этих 16—18- 
летних подростков привело об
щее стремление найт и свое мес
то в жизни, научиться справ
ляться с непростыми ситуация
ми да и, что скрывать, зараба
тывать.

— Обычно свои обучающие 
программы мы начинаем с ан
кеты, — рассказывает Наталья 
Александровна. —- В ней есть 
вопрос о цели в жизни, на кото
рый большинство ребят отве
чают однозначно -  жить луч
ше. Но когда интересуюсь их 
проектом осуществления этой 
цели, в ответ — тишина. Так 
вот, все наши программы — это 
научный, учебный, предприни
мательский комплекс, который 
помогает подросткам формиро
вать новое мышление, учит уме
нию справляться с окружающи
ми их проблемами, как гово
рится, вовремя становиться 
взрослыми. <

В наше нынешнее непростое 
время, наверное, многим роди
телям приходилось сталкиваться 
с ситуацией, когда подростки 
остаются не удел. Их шанс выиг
рать при конкуренции на рын
ке труда невелик, Как же им 
помочь? Этот вопрос и стал 
главным для работающих в МП 
«Нафис».

— Мы далеки от мысли вы 
дать какой-то определенный ре-

ние в течение всего лета дейст
вующих механизмов рыночных 
отношений: ребята ходили на 
фирмы, собирали информа
цию. Целью всей этой прог
раммы было помочь опреде
литься в своих возможностях 
для участия в бирже.

Интересная работа ведется в 
группе дизайнеров.

— Неудивительно, что та
лант дает себя знать, как толь
ко его слегка «будоражат». У 
нас была в группе девочка, ко
торая даже не знала, что отлич
но рисует, — говорит Н. Голо
виттова. — Здесь она смогла 
проявить себя, как-то выразить 
свое «я». По эскизам юных ку
тюрье уже сделана коллекция 
моделей, создан молодежный 
театр мод. Радуют итоги и по 
другим программам. Так поче
му же этими аспектами тта уров
не школьников никто не зани
мается, не помогает ребятам по
чувствовать свою значимость, 
используя собственные возмож
ности? Надо сказать, что ребя
та могут сами разработать план 
подготовки, дополнить его ин
тересными предложениями. Ну 
а педагоги МП «Нафис» будут 
всегда рядом и помогут выб
рать правильное направление.

Жанна Абросимова, недав
но закончившая политехни
кум, очень хочет найти прило
жение своим силам в области 
дизайна. В центр она пришла 
в надежде, что ей здесь помо
гут. Елена Танина заканчивает 
институт культуры. Ее прив
лекла программа «Шоу бизнес», 
а начать ей предложили с базо
вого курса. Н группу «Хозяйка 
офиса» записалась Елизавета 
Трубецкая.

Она мечтает найти работу а 
солидной фирме. И хочется ве
рить, что нее пришедшие в «На
фис* р еб ят  приобретут здесь 
уверенность в себе, научатся 
действовать в нынешних ры 
ночных условиях.

О. КОСТИКОВА.

цепт, — продолжила Наталья 
Александровна. — Но помочь 
справиться с проблемами — на
ша задача. Все четыре года шла 
наработка программ. Наши 
предложения по их совершен
ствованию основывались на 
наблюдениях. Мы постарались 
задействовать новые механиз
мы с целью воспитательного 
воздействия, провели немало 
экспериментов. Вот так мой 
проект учебно-практического 
молодежного центра будущего 
постепенно обретал реальные 
черты. Теперь наше сообщест
во обладает достаточно больши
ми потенциальными возмож
ностями. В центре создаются 
реальные условия для пробы 
сил, приобретения деловых на
выков.

...Менеджерами по рекламе 
не рождаются, ими становятся 
— такой негласный девиз впол
не подошел бы для характерис
тики работы ребячьей «реклам
ной фирмы*. Здесь теория и 
практика едины. Ребятам дают 
ся конкретные объемы, они зак
лючают договоры с предпри
нимательскими фирмами, ф$г 
нкдионирующими на эконо
мическом рынке Ташкента.

Есть при центре группа «анг
личан», которые ведут «перего
воры» с фирмами. Но инициа
тиве педагогов в качестве экс
перимента был проведен кон
курсный набор в бизнес-клуб. 
За два месяца его деятельности 
провернули большую роботу,
разработав свою  собственную
бизнес-игру. Она была апроби
рована в школе № 237, где 
состоялся бизнес-ринг. А твер- 
шаютим этапом стало изуче-

Глоссарий

Н. САДЫКОВ, 
доцент кафедры  

«Международный 
маркетинг 

и менеджмент» ТашГИВ.
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В лабораториях ученых
Дорога. Автомобиль. Пешеход

Новости
«В последнее время автомо

бильное движение на дорогах 
столицы Узбекистана становит
ся все более и более интенсив
ным. Это предъявляет повышен
ные требования к его организа
ции. На трассах Ташкента — 
сотни дорожных знаков, регу
лирующих, движение. Надоб
ность в некоторых из них отпа
дает по мере того, как к вечеру 
снижается интенсивность дви
жения. В частности, на цент
ральных улицах города — Пуш
кинской, Бабура, Навои и дру
гих установлены десятки запре
щающих знаков — «Остановка 
запрещена», «Ограничение ско
рости движения». До 20 часов 
на этих улицах транспортный 
поток большой, но после 21 
часа и до 5 часов утра движения 
почти нет, а знаки продолжают 
запрещать что-то. Это относит
ся и к знакам о запрещении 
поворотов. Если днем, когда ма
шин много, они предотвращают 
«пробки» и аварийные ситуации, 
то ночыо только сйздают лиш
ние проблемы.

Обращает на себя внимание 
и работа светофоров на перекре
стках. А дело в том, что желтый 
свет горит лишь одну-две се
кунды. За это время автомоби
ли одного потока не успевают 
освободить перекресток и ос
таются там, когда уже горит 
красный свет, за что водители 
порою наказываются инспекто
рами ГАИ.

Проблему с дорожными зна
ками решить нетрудно — для 
этого достаточно установить под 
ними табличку с указанием вре
мени, в которое они действуют. 
Так дело обстоит во всех стра
нах с интенсивным дорожным 
движением. А чтобы .избежать 
липших эксцессов с цветами све
тофора, нужно лишь сделать так, 
чтобы зеленый свет перед отк
лючением два-три раза мигнул. 
Тогда каждому водителю станет

ясно, что ехать через перекрес
ток уже нельзя. А тот, кто пы
тается проехать, явно нарушает 
правила. А ночью, когда движе
ния практически нет, работу све
тофоров можно переводить в ре
жим «мигающий желтый». Это 
послужит и экономии горюче
го.

Для определения скорости, с 
которой движется автомобиль, 
сотрудники ГАИ применяют ра-

ность транспортных потоков, 
ширина проезжей части, коли
чество полос движения, протя
женность перекрестка, время су
ток и многих других). Практи
ческие и теоретические иссле
дования (например, Ю. А. Кре- 
менец, М. П. Печерский. «Тех
нические средства регулирова
ния дорожного движения») по
казали, что наиболее опти
мальное время горения желто-

дит к возникновению заторов.
Пешеходы, увидев мигаю

щий зеленый сигнал, начи
нают переходить проезжую 
часть, что также приводит к 
возникновению аварий.

«Желтое мигание». Приме
нение этого режима имеет свои 
особенности:

а) более быстрый выход из 
строя эле кгрол амп;

б) в случае применения для 
режима специализированных 
часов АПП вызывает мате
риальные затраты на их приоб
ретение (в Ташкенте более 370 
светофорных объектов), обслу
живание, ремонт, охрану. Кро
ме того, эти устройства на тер
ритории Узбекистана не произ
водятся; ;

в) возможен переход в ре
жим «ЖМ» по системе АСУ, 
но так как, во-первых, система 
внедрена всего лишь на 125 
перекрестках, что составляет все
го лишь 30 процентов от об
щего количества,- во-вторых, 
имеются большие технические 
проблемы (линии связи, аппа
ратура ЦУПа, дорожные конт
ролеры), пока в настоящий мо
мент этот вопрос решить не 
представляется возможным.

И нтенсивность автом о
бильного движения, как пока
зали подсчеты за последние го
ды, уменьшилась на 20 про
центов.

Проверка показала, что до
рожные знаки «остановка» или 
«стоянка запрещена» по ули
цам Навои, Бабура, Пушкина 
и другим установлены обосно
ванно.

Дорожные знаки, запрещаю
щие различные маневры (по
вороты, развороты, др.), уста
новлены в соответствии с раз
работанной организацией до
рожного движения для обеспе
чения безопасности.

П од готовил  В. ТУТИН.

ность, производство молоч
нокислой продукции и т.п. 
постоянно испытывают 
серьезные затруднения в свя
зи с фаголизисом, говоря по- 
научному, производственных 
культур микроорганизмов. 
Были случаи, когда заводы ос
танавливали на несколько ме
сяцев, чтобы выяснить, какие 
вирусы подавляют жизнедея
тельность бактерий.

Вот почему теперь каждая 
производственная культура 
бактерий должна заранее изу
чаться на фаголизис (зараже
ние вирусом). Необходимо по
лучать устойчивые к вирусу 
варианты, производственной 
культуры.
, Но все-таки бороться с ви
русами микроорганизмов на
до. Вот этим и занимается ла
боратория вирусологии— по
ка единственная в государст
вах нашего региона. Изучают
ся не вообще микроорганиз
мы и их фаги, а определен
ные виды. Например, конк
ретно исследуются цианобак
терии, их еще называют си
не-зелеными микроводорос
лями. Эти водоросли для 
своего роста и развития ис
пользуют солнечную энергию 
и углекислый газ, они также 
ф иксируют молекулярный 
азот воздуха. Очевидно, все 
знают, что азот воздуха не
доступен ни растениям, ни 
животным. Его способны улав
ливать лишь некоторые мик
роорганизмы, в том числе и 
сине-зеленые водоросли. Это 
и делает их чрезвычайно по
лезными в земледелии. Не 
надо вносить искусственные 
минеральные удобрения. 
Обогащение почвы азотом, 
без которого немыслимо раз
витие растительного мира, 
может идти за счет цианобак
терий.

Есть интереснейшая зада
ча—перенести гены, ответст
венные за фиксацию азота, 
из клеток водорослей в клет
ки других микроорганизмов, 
живущих в почве. С помощью 
почвенных микробов можно 
в достатке снабжать растения 
экологически чистым азотом! 
Это будет переворотом в 
сельском хозяйстве. Причем 
это реальная задача.

Ученые нашли применение 
и сине-зеленым микроводо
рослям, разрушенным виру
сами. Из их биомассы в воду 
выходят витамины, микро- и 
макроэлементы, другие био
логически активные соедине
ния. Если замачивать в такой 
жидкости семена хлопчатни
ка перед посевом, они раз
виваются быстрее и дают бо
лее высокий урожай. Это про
верили в хозйствах Дустли- 
кского района Джизакской об
ласти и Яккабакского района 
Кашкадарьинской области. 
Там получили урожай хлоп
ка-сырца на 3—4 центнера 
больше, чем из семян, замо
ченных обычным способом, то 
есть в воде.

Так наши вирусологи зас
тавляют работать вирусы мик
роорганизмов на пользу че
ловеку.

Б. БИЛЬМЕС,
кандидат биологических

наук.

Общеизвестно, что многие микроорганизмы с са 
мых древних времен служат человеку. Без них ж  
обходится ни пищевая, ни медицинская промышлен 
ность. Их используют в растениеводстве, животновод  
стве, птицеводстве и в других самых различных об 
ластях хозяйственной деятельности человека.

Не прекращаются поиски новых возможностей при 
менения полезных свойств микробов, усиления их по 
лезных качеств.

Такие работы ведутся и в Институте микробиоло  
гии Академии наук Республики Узбекистан. Интерес 
ные результаты получены в лабораториях.биоконвер 
сии растительного сырья и вирусологии, возглавляе 
мых докторами наук Ж. Т. Ташпулатовь.м и М. М

МИКРООРГАНИЗМЫ 
УЧАСТВУЮТ В ПОЛУЧЕНИИ 

ПОЛНОЦЕННОГО 
ЗАМЕНИТЕЛЯ ПИЩЕВОГО

САХАРА 
У ч е н ы е -м и кр о б и о л о ги  

нашли из огромнейшего ко
личества известных микробов 
такие виды, с помощью ко
торых можно получать заме
нители пищевого сахара, нап
ример, фруктозу. Усвоение 
фруктозы не связано с учас
тием инсулина, поэтому ее 
вполне могут употреблять 
больные диабетом. Фруктоза 
в меньшей степени, чем пи
щевой сахар, вызывает ка
риес зубов. Она нашла ши
рокое применение в произ
водстве мороженого, конди
терских изделий и т.д.

Фруктозу можно получать 
с помощью фермента, кото
рый вырабатывается в процес
се жизнедеятельности неко
торых микробов. Этот фер
мент называется глюкозоизо- 
меразой. Чтобы получить 
фруктозу, нужно, чтобы этот 
фермент подействовал на 
продукты, содержащие в сво
ем составе фруктозу, и отде
лил ее. Такими продуктами 
служат глюкозо-фруктозные 
сиропы. Их получают из раз
личных видов сырья тоже с 
помощью микробов, а точ
нее, вырабатываемых ими 
ферментов.

Во многих развитых стра
нах м икробиологическое 
производство глюкозо-фрук- 
тозного сиропа налажено 
очень широко. Оно началось 
в 70-х годах, когда в Америке 
из-за нехватки тростниково
го сахара резко подскочили 
цены на этот продукт. Это 
сделало сиропы конкурентос
пособными. А к тому време
ни, когда цены на сахар сни
зились, процесс получения 
сиропов с помощью микроор
ганизмов был уже настолько 
усовершенствован, что так;;е 
сиропы и сейчас успешно кон
курируют с обычным сахаром.

У нас в республике ныне 
сложилась именно такая си
туация, когда глюкозо-фрук
тозные сиропы могут очень 
быстро помочь возместить не
достаток в сахаре. Тем более 
что цены на сахар довольно 
высоте, импорт его недос
таточен, приходится платить 
валютой.

В ряде районов Узбекис
тана начали выращивать са
харосодержащие растения, 
строить сахарные заводы.

Внедрение микробной 
биотехнологии—производст
ва с помощью микробов из 
пищевого и даже непищево
го  сырья глюкозо-фруктозных

В Ташкенте открылись новые 
межрайонные регистрационные 
отделения УГАИ УВД Ташкента. 
Об их работе рассказывает за
меститель начальника отдела 
пропаганды УГАИ ГУВД Ташкен
та, капитан милиции Камила 
САДЫКОВА.

-  Владельцы транспортных средств 
знают, что в городе по вопросу учета и 
регистрации автомобилей можно бы
ло обращаться в ОГАИ Юнусабадского 
района, на пост ГАИ «Иркин» и, конеч
но же, на Файзиабад, где до недавне
го времени осуществлялись постанов
ка и снятие с учета автомототранспо- 
ртных средств. А вопросы, касающие
ся выдачи водительских удостовере
ний, сдачи экзаменов как теоретичес
ки, так и по навыкам практического 
вождения, решались только в РЭО 
УГАИ, что на Файзиабаде. Это не уст
раивало жителей города. Поэтому, с 
учетом численности автопарка столи
цы, постоянного увеличения потока 
граждан, желающих получить води
тельские удостоверения, и было ре
шено создать межрайонные регистра
ционно-экзаменационные отделения 
при РЭО УГАИ УВД Ташкента...

Теперь, например, жители Мирзо- 
Улугбексого, Сабир-Рахимовского и 
Юнусабадского районов обращаются 
по всем вопросам, связанным со сда
чей первичных экзаменов и получе
нием водительских прав и талонов пре
дупреждений, а также по вопросам 
учета и регистрации транспортных 
средств, в МРЭ0 Юнусабадского райо
на, которое расположено на 5-м квар
тале Юнусабада в здании ОГАИ. Жите
ли Шайхантаурского, Чиланзарского, 
Акмал-Икрамовского, Яккасарайского 
районов должны обращаться в Чилан- 
зарское МРЭ0, которое расположено 
на посту ГАИ «Иркин» за Ташкентским 
ипподромом. Жители Мирабадского, 
Сергелийского, Хамзинского, Бекте- 
мирского районов -  на ул. Файзи
абад. Кстати, вопросы, связанные с 
утерей, обменом и получением води
тельских прав после окончания срока 
лишения, решаются для всех жителей 
города только в РЭО УГАИ на Файзиа
баде.

Работа МРЭ0 осуществляется с 9 
до 18,00 ежедневно, кроме воскре
сенья и понедельника (неприемные 
дни). Пункты МРЭО уже укомплектова 
ны грамотными, профессиональными 
кадрами из числа сотрудников УГАИ 
ГУВД Ташкента. Они быстро и качест
венно смогут решить проблемы жите
лей столицы и дать подробные и ис
черпывающие ответы по любому воп
росу, связанному с учетом и регистра 
цией транспортных средств, получе
нием водительских удостоверений на 
право вождения транспортных 
средств.

Записал Т. СЛАВИН.

На актуальную тему

Как организовать
дорожное движение?

сиропов с последующим По
лучением фруктозы позво
лило бы быстрее и эффек
тивнее решить проблему са
харного дефицита в Узбекис
тане.

Непищевым субстратом 
для получения глюкозо-фрук
тозных сиропов могут служить 
дешевые целлюлозо-содер- 
жащие отходы различных 
производств. В лаборатории 
биоконверсии растительного 
сырья Института микробиоло
гии АН республики сотрудни
ки работают над поиском мик
роорганизмов, которые в про
цессе своей ж изнедея
тельности ч синтезируют цел- 
люлозо-{эасщепляющие фер
менты и в конечном итоге поз
волят получать дешевые, но 
так необходимые для самых 
различных нужд народного 
хозяйства глюкозо-фруктоз
ные сиропы. Сконструирова
на лабораторная установка 
для получения глюкозо-фрук- 
тозных сиропов, из целлю- 
лозосодержащих отходов при 
помощи микробных фермен
тов.

Хотелось бы, чтобы об этих 
работах услышали наши пре
дприниматели и помогли 
внедрить в пищевую промыш
ленность республики научную 
разработку, с помощью кото
рой население республики 
получит дешевую и такую 
нужную сладкую продукцию.

КАК ЦИАНОФАГА 
ПРЕВРАТИЛИ ИЗ ВРАГА В 

ПОМОЩНИКА
Клетки бактерий, а среди 

них очень много полезных 
людям, заражаются вирусами, 
как и клетки животных, рас
тений и человека. К чему при
водит это, понятно каждому, 
— клетки разрушаются. Поэ
тому вирусы бактерий приня
то называть фагами, или по
жирателями бактерий.

Это явление впервые наб
людал еще 78 лет назад 
французский ученый Д. Эр- 
рель. Эти фаги поражают 
клетки не только полез
нейших человеку бактерий, 
но и вредных. Именно поэто
му их пытались прежде всего 
использовать для лечения 
различных инфекционных бо
лезней и человека, и живот
ных.

Но как быть с полезными 
микроорганизмами? Их ис
пользуют в микробиологичес
кой промышленности для по
лучения полезнейших ве
ществ. Это антибиотики, фер
менты, аминокислоты, бак
териальные препараты и мно
гое другое. А тут— вирусы, 
подавляющие. их жизнедея
тельность. Именно поэтому 
антибиотическая промышлен-

го сигнала составляет 3—4 сек., 
что и выполнено на всех пе
рекрестках Та I яке нта.

Режим работы «зеленое ми
гание». Теоретическая ра зработ 
ка режима «зеленое мигание» 
была произведена ВНИИБД 
бывшего СССР еще в 60 х го
дах, после чего это г режим был 
неоднократно апробирован в 
разных городах, в частности в 
Ташкенте на нескольких перек
рестках, и оно себя не оправда
ло.

Практические исследования 
показали, что с учетом психо
физиологических особенностей 
водителей и пешеходов возни
кает следующая ситуация. Часть 
водителей, увидев мигающий 
зеленый сигнал светофора, на
чинает разгонять свои маши
ны, что приводит к превыше
нию скорости движения и воз
никновению аварийных ситуа
ций. Другая часть водителей, 
опасаясь, что загорится желтый 
свет, наоборот, притормаживает 
и останавливается, что приво-

дар. А эти приборы имеют пог
решность в определении скорос
ти до 8—10 процентов. Но мно
гие сотрудники Госавтоинспек- 
ции не делают поправку па эту 
погрешность, а в результате, ког
да, к примеру, радар вместо 60 
показывает 68—70, водитель пла
тит штраф.

Размышляя над этими и дру
гими проблемами организации 
и регулирования дорожного дви
жения в Ташкенте, приходишь 
к выводу, что система обеспече
ния безопасности движения во 
многом требует перестройки на 
базе достижений современной 
науки и техники. Хотелось бы 
со страниц газеты узнать мне
ние специалистов по этому по
воду».

И. Ш ЕРМ УХАМ ЕДО В.
На вопросы читателя отве

чают специалисты Госавгоинс- 
пекции Ташкента.

Время горения желтого сиг
нала на перекрестке выбирается 
с учетом многих факторов до
рожного движения (интенсив-

лиции обратили внимание на 
автомобиль «ВАЗ-21093» госно
мер С3274 ТН. Под видом по
купателей осмотрев салон, внеш
ний вид и номерные части кузо
ва и двигателя — обнаружили, 
что они соответствуют угнанно
му автомобилю «ВАЗ-21093» 
А104СММ. Водителя доставили 
в ГУВД города. Угонщики авто
мобиля — гражданин X. и М. 
полностью признались в совер
шении угона, который произве
ли два месяца назад в Мираба- 
дском районе Ташкента. В ходе 
следственных мероприятий 
выяснилось, что этими лицами 
совместно с гражданами С. и Р. 
совершено на территории горо
да 15 угонов и 2 кражи автомо
бильного транспорта. В скором 
времени преступники предста
нут перед судом.

За
безопасность
движения

Только факты

Далеко не уехали
За 8 месяцев сотрудники Госавтоинспекции участвовали в раскры

тии 8 умышленных убийств, 34 разбоев, 36 грабежей, 34 угонов 
автотранспорта и 11 краж транспортных средств, 106 случаев хране
ния наркотических веществ, 16 -  незаконного хранения оружия и т.д.

Хочется отметить работу сотрудников отдела розыска УГАИ УВД 
Ташкента, которые при несении службы на Ташкентском ипподроме 
по номерам апэегатов автомобиля выявили, что данный автомобиль 
был угнан... Об этом подробнее рассказывает капитан милиции Т.Ар-

— Согласно • разработанным 
планам, наши сотрудники сов
местно с работниками Управле
ния уголовного розыска ГУВД 
Ташкента еженедельно (по вы
ходным дням) несут службу на 
автомобильном рынке, что на 
ипподроме, с целью выявления

Недавно на комиссии по 
безопасности  движ ения  
М ирзо-Улугбекского райо
на рассмотрен вопрос о ка
честве проведения мероп
риятий по предупрежде
нию аварийности и нару
шений правил движения, 
а также о деятельности  
специализированных отря
дов по безопасности дви
жения.

В своем докладе на
чальник районного ГАИ Р. 
Мухамеджанов отметил, что 
количество ДТП по сравне
нию с тем же периодом 
прошлого года не возросло. 
А большинство автопредприя
тий, за исключением трам
вайно-троллейбусного парка 
№ 3, автоколонны № 2519 и 
таксопарка № 4, работали без 
д о р о ж н о -т р а н с п о р т н ы х  
происшествий.

Сокращению аварийности 
способствовало усиление ко
нтроля за движением транс
порта и пешеходов сотруд
никами ГАИ и специализиро
ванными отрядами по безо
пасности движения. За пос
леднее время деятельность 
этих общественных формиро
ваний в ряде автопредприя
тий значительно активизиро
валась, а количество автод
ружинников стало расти. Нап
ример, если в первом полу
годии в районе действовало 
12 спецотрядов численно
стью 170 человек, то в треть
ем были сформированы спе- 
цотряды в махалле «Улистон», 
Узбекском монтажном управ
лении Минэнерго, в ПО «Уз- 
бекхлопкомаш», увеличилась 
численность спецотряда в КП 
«Азиз-Бахт», автобазе «Ту
рист» и в ряде других автоп
редприятий.

За 9 месяцев автодружин
ники выявили около 400 на
рушений ПДД, совершенных 
водителями, и свыше 750 на
рушений, совершенных пе
шеходами.

Учитывая важность работы 
по предупреждению ава
рийности, нарушений ПДД, 
комиссия поручила начальни 
ку ГАИ Р. Мухамеджанову при
нять срочные меры к руково
дителям АТП, которые не вы
полняют постановления о соз
дании автодружин.

Здесь же были подведе
ны итоги работы по обеспе
чению безопасности движе 
ния за девять месяцев. Пер 
вое место присуждено «Таш- 
гортрансэкспедиции», второе 
— автобазе Академии наук, 
третье — КП «Азиз Бахт». Всем 
этим АТП вручены переходя 
щие вымпелы. Отмечена хо
рошая работа спецотрядов 
автобазы N9 8, автоколонны 
№ 2521, автобазы САНИИРИ 
и ряда других автопредприя 
тий.

По рекомендации ГАИ но 
всех АТП подведены итоги ра 
боты по обеспечению безо
пасности движения за 9 ме 
сяцев, намечены мероприя 
тия по укреплению транспо 
ртной дисциплины среди во
дительского состава, поощ
рены наиболее отличившие 
ся ав годружинники и другие 
работники, которые принима 
ли активное участие в обес
печении безопасности до
рожного движения

В. ТИТОВ.

угнанных и похищенных тра
нспортных средств, а также ав
томобилей, причастных к до- 
рожно-транспортным происше
ствиям.

Так, во время проведения ме
роприятий на автомобильном 
рынке в июне сотрудники ми-

ниноведами: художником и 
журналистом Вадимом Нико- 
люком, филологами и коллек
ционерами Сергеем Зининым 
и Петром Тартаковским при
вели к тому, что она вместе с 
ними взялась за создание му
зея великого русского поэта 
в Ташкенте городе, в кото
ром он побывал в 1921 году, 
где оказалась в годы войны и 
прожила всю жизнь его дочь 
Татьяна. Музей, стараниями 
энтузиастов начинавшийся как 
общественный, вскоре стал
государственным — третьим ь 
ряду есенинских государст
венных музеев Содоужества 
(первые два находятся на ро
дине поэта — в селе Констан
тиново и в городе Спас-Кле- 
пике Рязанской области). И с 
первого дня его существова
ния здесь работает Альбина 
Маркевич.

Невозможно рассказать 
подробно о специфике ее тру
да как научного сотрудника 
музея. Здесь и поисковая ра
бота, исследование творчест
ва поэта, связь с есенинове- 
дами других городов и стран, 
проблема очередного обнов 
ления музейной экспозиции, 
выработка и сохранение ее 
единой концепции. Помогают 
ей в работе активисты Рус 
ского культурного центра 
Мирзо Улугбекского района 
столицы, который базируется 
в здании музея (кстати, А. Мар 
кевич избрана на пост пред 
седателя этого центра), по 
могают ей и бывшие ученики.

Научная и музейная дея 
тельность отнюдь не сделала 
Альбину Витольдовну педан 
том и «сухарем». И не только 
потому, что люди тянутся к 
ней — кто за добрым сове 
том, кто просто из желания 
пообщаться с интересным че 
ловеком. Думается, оградил 
ее от этого и лучезарный свет, 
излучаемый гением поэта, ис
следованию жизни и творче 
ства которого она прсаятила 
себя.

Р. АЗИХАНОВ,
член Союза художников

Узбекистана.
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Подписку на «Вечерний 
Ташкент» можно оформить 
в любом почтовом отделе
нии с доставкой с любого 
месяца. В розницу газета 
поступает в ограниченном 
количестве. Если возникнут 
проблемы с оформлением 
подписки, можно обра
титься в производственное 
предприятие «Тошкент поч 
таси» по телефону 33 47 49 
или в редакцию по телефо 
нам: 33-21 56, 33 29 70. По 
вопросам дЬставки обра 
щайтесь в потовые отде
ления по месту жительст 
ва.

те с тем она превосходный 
организатор, умеющий найти 
и приобщить к музейной ра
боте энтузиастов и коллек
ционеров. Вот характерная 
для нее деталь: постоянно че 
ствуя классиков, а также сов 
ременных поэтов, писателей, 
отмечая их юбилеи, она «за 
была» отметить свой личный 
юбилей, а ведь недавно ей 
исполнилось 65 лет. В ней 
живет необыкновенная требо 
вательность и чрезмерно 
скромное отношение к себе. 
Гакой уж у нее характер.

...Уроженка Ташкента, она 
здесь же закончила литера 
турный факультет пединсти 
тута, затем заочно -  Ленинг 
радский художественный инс 
титут имени Репина, фа 
культет теории и истории ис 
кусства. И с тех пор всю жизнь 
несет людям свет знаний и 
красоты: вначале в школах, 
затем в институте, ныне — в 
музее.

Сергей Есенин, его моэти 
ческое наследие заняли в 
жизни Альбины Маркевич 
главное место. Глубокое изу 
чение его жизни и творчест
ва, а также знакомство с из 
вестными ташкентскими есе
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Олимпиаду 1996 года в Атлантещество до конца игры
Л. кФЬЕВ С. ДУМА

ОРГАНИЗАЦИЯ
П Р И ГЛ А Ш А Е Т  

НА Р А Б О Т У
Спортивная мозаикаКрутая интрига Легкая атлетика. На чемпио
нате Азии, в Джакарте спортс
мены Узбекистана завоевали 
шесть медалей. Три серебря
ные: Виктор Зайцев — копье 
(результат — 75 м 68 см), Ан
вар Кучмурадов — в беге на 
дистанции 100 м (10,43 сек.), 
Роман Полторацкий — диск (57 
м 38 см). И три бронзовые: 
Вадим Попов — диск (56 м 30 
см), Виталий ̂ Хожателев — мо
лот (68 м 48 см), Сергей 
Войнов — копье (73 м 98 см).

Дзюдо. На первенстве мира 
в Токио узбекистанцы Дмит
рий Соловьев и Андрей Штур- 
бабин заняли, соответственно, 
пятое и седьмое места. Эти ре
зультаты гарантируют нашим 
борцам участие в Олимпиаде- 
96 в Атланте.

Настольный теннис. Завер
шилось первенство Ташкента 
среди участников 1978—1979 и 
1980—1982 годов рождения. В 
парном разряде у девушек луч
шим был дуэт И. Старостина— 
А. Меркушева, представлявший 
общество «Трудовые резервы». 
У юношей звания победителей 
удостоены теннисисты ДФСОП 
А. Швецов и А. Яценко. В груп
пе 1980—1982 годов рождения 
парные соревнования не прово
дились.

Среди одиночников чемпио
нами стали: 1978—1979 года рож

дения — И. Старостина и А. 
Яценко; 1980—1982 года рожде
ния — А. Булатова («Трудовые 
резервы») и В. Стрелков (ДФ
СОП).

Т. ЗАХАРОВ.

Последние два тура чем* 
пионата У зб екиста на -по  
футболу среди команд вто
рой лиги ташкентской зо 
ны держали в большом  
напряжении как самих уча
стников, так и болельщи
ков . На самом  ф иниш е  
групповых соревнований  
число претендентов на мес
то в финальной «пульке» 
сократилось до двух. Все 
решалось практически в 
трех матчах.

После проигрыша «Шайхан- 
тауру» — 0:2 (голы забили Фа- 
рух Ярмухамедов и Хамидулла 
Расулов) ТТПУ позволил ему 
приблизиться к себе на «рас
стояние выстрела». Дефицит в 
два очка между шайхантаурца- 
ми и транспортниками первые 
с большим процентом вероят
ности могли погасить в заклю
чительной игре на своем поле 
против «Востока». И это давало 
бы им преимущество, разумеет
ся, только в том случае, если 
команда ТТПУ также в родных 
стенах проиграла бы команде 
ЮТКО. Вот с такими мало ус
покоительными и в то же вре
мя обнадеживающими вариан
тами в голове вышли футбо
листы ТТПУ на поле. Через пол
часа наиупорнейшей борьбы им 
удалось-таки открыть счет. Это 
сделал Виталий Горловецкий. 
Но радость хозяев, как потом 
выяснилось, была преждевре
менной. Через 10 мину! югко- 
вец Станислав Феиютин с це
нтрального круга убежал от за
щитников и выровнял положе
ние — 1:1.

Во втором тайме соперники 
долго не могли найти «лабых 
мест в обороне друг друга. И 
лишь за 8 минут до конца встре
чи гости благодаря усилиям 
Максима Шацких, прорвавше
гося но правому флангу, и Сер
гея Бака нова, получившего от 
него голевой нас, вышли впе
ред. Игроки ТТПУ, понимая, 
что худший для них вариант 
вот-Вот станет реальностью, пре
дприняли отчаянный штурм во
рот ЮТКО. Казалось, силы обе-

пустив ни одного — это почти 
из области чуда. Ну а пос
кольку футболисты «Шайхан- 
таура» трезво оценивали ситуа
цию, вряд ли собираясь высту
пить в роли волшебников, то 
суперкрупного счета ожидать 
не приходилось. И ничья — 
1:1 (Фарух Ярмухамедов; Вла
димир Терешко) только подт
вердила данное предположение.

Остальные матчи принесли 
следующие результаты.

XXI тур. «Восток» — «Инст
рументальщик» — 1:1, МХСК- 
2 — «Ташкабель» — 4:0; «Дина
мо — «Академия» — УзОГ — 
3:0, «Бектемирчи» — «Миро- 
бадчи» — 0:3; «Яккасарай» — 
ЮТКО -  4:2.

XXII тур. «Миробадчи» — 
«Яккасарай» — 2:0; УзОГ — 
«Бектемирчи» — 2:5; «Ташка
бель» — «Динамо—Академия» 
0:3; «Инструментальщик» —
МХСК-2 -  2:2.

Таким образом, завершив 
зональные соревнования на 
первом месте с отрывом в два 
очка, команда ТТПУ вышла в 
финал, где в чирчикской груп
пе ей будут противостоять дру
жины Бухарской, Ташкентской 
и Навоийской областей.

их команд иссякли, и уже ника
кая сторона не добьется больше 
успеха. Однако перспектива выс
тупить в финальной части со
ревнований оказалась таким вы
соким стимулом, что все же зас
тавила команду трамвайно-трол
лейбусного производственного 
управления изыскать последние 
резервы. Стрелке судейского се
кундомера оставалось пробежать 
последние четыре круга. И в 
этот момент Владимир Кали
нин, изловчившись, подал мяч 
верхом на Анвара Касымова, ко
торый благополучно переправил 
его головой в сетку ворот ЮТ
КО. Итог матча — 2:2.

«Шайхантаур» проводил свой 
заключительный поединок с 
«Востоком» на три дня позже. 
И, естественно, уже имел ориен
тир — 49 очков ТТПУ. Одержи 
шайхантаурцы победу, они дог
нали бы конкурентов, так как в 
их активе было 46 баллов. Но 
даже такая оптимистическая ра
складку уже не радовала хозяев 
поля в будущем матче. Дело в 
том, что лидер опережал вто
рую команду зоны не только по 
очкам, но и но разнице забитых 
и пропущенных мячей: + 60 
против + 50. Забить же один
надцать голов, при этом не про-

специалистов 3—5 разрядов: 
плотников, маляров, облицовщиков

штукатуров.
Наш адрес: ул. Фаробий, 2, новое

ТашМИ.
Автобусы: 31,88,116,128,183,472;

трамваи: 12,16.
Телефон 46-12-03.

Р/О «УЗБЕКГОСЦИРК» 
ТАШГОСЦИРК 

им. Т. ИГАМБЕРДЫЕВА
БОЛЬШИЕ

ЦИРКОВЫЕ
ПРЕДСТАВЛЕНИЯ

в 2-х отделениях.
ПО ОБНОВЛЕННОЙ 

ПРОГРАММЕ:
акробаты, гимнасты, жо

нглеры, эквилибристы, ху
ла-хуп, индийский йог, воз
душные гимнасты, дресси
рованные животные и клоу
нская группа.

С 20 по „ 27 октября в 
18.00,

с 21 по 22 октября, с 28 
по 29 октября в 12.00, 15.00.

, Начало представлений: 
по пятницам — 18.00, суб
ботам и воскресеньям —
12.00, 15.00.

Открыта предварительная 
продажа билетов.

Билеты продаются за на
личный расчет и по пере
числению.

Касса работает с 10 до
18.00.

Телефоны для справок: 
44-29-04, 44-35-91.

ПРОИЗВОДСТВЕННО
ТЕХНОЛОГИЧЕСКОЙ ФИРМЕ

«ИТТИФОК»
на постоянную работу

Помоги себе сам
высококвалифицированные рабочие:

маляры, плотники.
Заработная плата сдельно

премиальная, от 3500 сумов и выше.
Наш адрес: г. Ташкент, ул. Нукусская

81, кв. 2.
Телефон для справок 55-09-38.

УН И КУМ

Итоговая таблица

ТТПУ 22 15 4 3 83:23 4$ 
«Шайхантаур» 22 14 5 3 74:24 4 ' 
«Инструмен
тальщик» 22 13 5 4 41:15 44 
ЮТКО 22 12 4 6 65:43 4С 
«Миробадчи» 22 12 2 8 52:30 3$ 
«Бектемирчи» 22 10 4 8 42:40 М 
«Восток» 22 9 3 10 39:41 ЗС 
МХСК-2 22 7 7 8 34:40 2* 
«Яккасарай» 22 8 3 11 32:36 21 
«Динамо»—
«Академия» 22 8 2 12 27:36 26
«Ташкабель» 22 3 3 16 21:60 \1
УзОГ 22 0 * 0  22 13:135 0
Лучшие бомбардиры: Максим Шацких (ЮТКО) — 33 гола 

Андрей Картушенко (ТТПУ) — 19, Фарух Ярмухамедов («Шайхан 
таур») — 16.

Ю. ЛИТВИНОВ,

Ф И РМ Е  «МЕЪМОР»

бетонщики, каменщики, штукатуры, автокрановщики 
электрогазосварщики, плотн и ки, экскава горщи ки,

водители, автослесари.

Адрес: Хамзинский район, ул. Строительная, «Завод
Ж БИ-2».

Автобусы: 23, 6 8 , 119, остановка «Завод ЖБИ-2»
(бывш. бетонный узел).

Телефоны: 90-31-61, 90-39-55.

ПРОИЗВОДСТВЕННО-ТЕХНИЧЕСКИИ 
ЛИЦЕЙ 

акционерного общества «Таштекстиль»

ПРИГЛАШАЕТ 
НА УЧЕБУ

девушек в возрасте от 18 до 25 лет 
с ташкентской пропиской.

В лицее вы можете приобрести следующие спе
циальности:

ТКАЧ, ПРЯДИЛЬЩИЦА, ОПЕРАТОР: РОВНИЧ
НОГО, ТРОСТИЛЬНОГО, КРУТИЛЬНОГО, МО
ТАЛЬНОГО ОБОРУДОВАНИЯ.

Срок обучения от 4-х до 8-ми месяцев. Учащимся 
выплачивается стипендия: за 1—2 месяца обучения — 
1100 сумов, за 3—4 месяца — 700 сумов и 100% 
заработной платы от выработки, за 5—8 месяцев 200 
сумов и 100% заработной платы, что в полном объеме 
может составить 2000—2500 сумов.

Заработная плата учащихся не облагается подоход
ным налогом. После окончания лицея в условиях 
самостоятельной работы в течение 3-х месяцев выпла
чивается 20% премиальных и зарплата будет состав
лять от 3200 до 4800 сумов. Рабочие основных профес
сий имеют льготы по подоходному налогу (не выше 
25%). Учащиеся лицея пользуются всеми льготами 
текстильщиков, к зарплате дополнительно выплачи
вается компенсации на питание 10 сумов за каждый
отработанный день.

Начало учебы — по мере укомплектования групп.
Необходимо представить документы: об образова

нии, паспорт, фото (3x4) .6 штук, заявление на имя 
директора лицея. Медицинское обследование прово
дится в медсанчасти А О  «Таштекстиль» по направле
нию лицея.

Наш адрес: г, Ташкент, Яккасарайский район, ул. 
Абдуллы Каххара/34.

Телефоны: 5>44-85, 55-44-96.
Транспорт: автобусы 2, 80, 135.

Коллектив ГО «Узтранс- 
газ», дирекция строящихся 
газопроводов с прискор
бием извещают о смерти за
местителя директора дирек
ции объединения «Узтранс- 
газ»

ВАСИЛЬЕВА 
Олега Михайловича 

и выражают глубокое со
болезнование семье и близ
ким покойного.

ХУРМАТ-ЛИ М У Ш Т А Р И Й Л А Р !  
ОБУНА ВАРАКАСИНИ БЕХАТО Т У Л Р А З И Ш Г А  

*АРАКАТ К И Л И Н Г !
* •* -  . _ . • •  ; I , .1 Л ' . . ( .. .я V /.I  ̂ . * * '  #

Агар обуна «Матбуот уюшмаси» агентлигида расмийлаил ирилган 
б^лса, касса аппаратининг му^ри, ало^а булимларида расмийлашти- 
рилганда эса тацвим штемпели, албатта, б^лиши керак.

Бу *олда обуначиларга абонемент билан бирга пул кабул цилин- 
ганлиги ^ацйда квитанция берллади.

А З И З  О Б У Н А Ч И  УРТОЦЛАР!

Газета ва журиалларга обуна варацчасини сиё^ли ручкаларда ха- 
госиз, с^зларни ^ис^артирмаедан ва тушунарли ^илиб тутланинг.

Обуначн турар жой манзилго^и, насаби, исми ва отасининг ис- 
мини ани^ ёзишн талаб этилади.

Обуна варацчаендагн «П ВЖ ойи» деган ёзувли катакларни алоца 
Г.улинмалари ва «Матбуот уюшмаси» агентликлари ходимлари т^лга- 
,18 ди.

Б. ЛЕБЕДЕВ

Главный редактор Э. М. ЭРНАЗАРОВ
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Футбол
Дошли до финала

В Самарканде завершился турнир йа 
Кубок Узбекистана по футболу среди кол
лективов физкультуры. Комментарий по 
этому поводу главного тренера ташкен
тского «Шайхантаура» Валерия Бородав
кина:

— Соревнования, собравшие тринадцать ко
манд со всей республики, на первом этапе про
водились в четырех группах: в трех по три ко
манды, в одной — четыре. В полуфиналах встре
чались победители групп, оспаривая право иг
рать в решающем поединке.

♦Шайхантаур» выступал в одной группе с 
дружинами «Арал-Дубль» (Нукус) и «Автомоби
лист» (Навои). Первую мы обыграли с результа
том 2:0. Голы забили Мухтар Баходыров и Фа
рух Ярмухамедов. А в матче со второй наша 
команда добилась крупной победы со счетом 5:2. 
Здесь у нас два мяча с пенальти провел Хамид 
Расулов, и по разу отличились Анатолий Пав
лов, Фарух Ярмухамедов и Равшан Мингазов.

В полуфинале нам противостояла^ команда 
Ташкентской области «Рохат». После первого 
тайма ворота обоих соперников оставались «су
хими». Во второй же 45-минутке мы забили два 
безответных мяча. Баходыров удачно замкнул 
головой подачу с угловой отметки, а все тот же 
Ярмухамедов, уйдя в отрыв со своей половины 
поля, устроил тет-а-тет с вратарем и не оставил 
ему никаких шансов.

В финальном матче против «Шайхантаура» 
играла дружина «Дустлик» из города Катгакурга- 
на Самаркандской области. В середине первой 
половины встречи каттакурганцы повели в счете
— 1:0. И сумели сохранить это шаткое преиму-

Чуда не 
произошло

В минувш ую  субботу олим пийская  
сборная Узбекистана по футболу прове
ла в Алматы против команды Казахстана 
последний матч отборочного турнира.

Как известно, перед нашими футболиста
ми стояла сверхсложная задача — выиграть с 
разницей не меньше, чем в четыре мяча. В 
футболе такое бывает очеИь редко. Однако в 
глубине души каждый — будь то рядовой 
болельщик или специалист — надеется, ну 
если не на мановение волшебной палочки 
или что-то весьма приближенное к этому, то 
уж на огромное везение обязательно. Увы, 
ни фортуна, ни сверхъестественные силы не 
спасли сборную Узбекистана в этом матче.

В начале первого тайма игрок хозяев поля 
Олег Литвиненко открыл счет. Во втором он 
же (кстати, Литвиненко в этом отборочном 
турнире забил десять голов и стал лучшим 
бомбардиром) и Игорь Граховский довели 
преимущество команды Казахстана до 3:0. 
Надо отдать должное узбекистанским олим
пийцам, которые все же не ушли с поля без 
гола. Завершая очередную атаку, столичный 
армеец Мухтар Курбанов обыграл в штраф
ной площади защитника и отпасовал на За- 
фара Мусабаева из наманганского «Навбахо- 
ра», который головой направил мяч в ворота 
соперников, мимо вратаря Андрея Ненаше
ва.

Одержав победу со счетом 3:1, казахста
нские футболисты продолжат борьбу за одну 
из трех путевок от азиатского континента на

Автоспорт

«СОГДИАНА-95»: на уровень международных ралли
28 октября в Ташкенте будет дан старт традиционно

му восьмому международному авторалли «Согдиана-95». 
В нем примут участие около ста экипажей, и среди них 
сорок из Узбекистана. Страны-участницы — Узбекис
тан, Россия, Казахстан, Туркменистан, другие государ
ства. Организатор соревнований — спортивно-техничес- 
кий клуб госассоциации «Ташгорпасстранс». Председа
тель оргкомитета ралли — первый заместитель хокима 
г. Ташкента Р. Ф . Файзуллаев, судейскую коллегию во
зглавляет В. А. Мазычук, директор ралли — Н. А. Крав
ченко. Мы взяли интервью у его организаторов.

Р. Ф . Файзуллаев, за 
меститель хокима г. Таш
кента, председатель орг
комитета:

— Спорт всегда называют 
посланником мира. Соревно
вания по техническим его ви
дам — это еще демонстра
ция научного прогресса в об
ласти автомобилестроения, 
возможность представить и 
познакомиться на ралли и со 
спортсменами, и с различ
ными классами машин. Один 
из спонсоров наших сорев
нований — всемирно извест
ная фирма «Кастрол». Ее 
знают не только по произво
димой продукции, но и по 
совместному предприятию, 
созданному на основе наших 
узбекистанских нефтепро

дуктов.
В Узбекистане собрана уже 

первая партия грузовых авто
мобилей высокого класса сов
местно с немецкой фирмой 
«Мерседес-Бенц», а в 1996 
году наше государство будет 
иметь свой завод по выпуску 
автомобилей нескольких мо
дификаций — мини-автобусов 
и мини-грузовиков, который 
сможет полностью обеспечить 
Центральноазиатский регион. 
И авторалли — это возмож
ность и рекламы продукции, 
и демонстрация сил спортс
менов, которые прокладывают 
себе дорогу в мировой спо
рт, и знакомство с Узбекиста
ном — страной, у которой есть 
все возможности развития ав
томототуризма. Те спортсме
ны, которые уже принимали

участие в нашем ралли, с вос
хищением говорят и о доро
гах, и о прекрасных природ
ных условиях республики. По
ка наш автоспорт оставляет 
желать лучшего, но уже есть 
все предпосылки для его 
процветания, и авторалли — 
еще одна ступень к успеху. И 
сегодня неспроста нами ин
тересуются организаторы та
кого престижного ралли, как 
Париж — Дакар.

Авторалли «Согдиана-95» — 
это еще и составная часть 
программы по возрождению 
Великого шелкового пути и 
развитию международного ту
ризма. Так что в перспективе 
здесь можно будет создать 
сложный международный ма
ршрут, который проляжет по 
территории России, Казахста
на, Узбекистана, Туркменис
тана, Таджикистана, не усту
пающий, например, трассе 
Париж — Дакар.

Р. Хикматуллаев, пред
седатель госассоциации  
«Ташгорпасстранс»:

— Обсуждая вопрос прове
дения авторалли, решили, что 
мы готовы и можем организо
вать его на высшем уровне.

Поначалу в ралли участвова
ло не больше 40 экипажей, а 
сегодня их уже более ста. 
Узбекистан располагает хоро
шими условиями для прове
дения гонок как в плане до
рог, так и в плане рельефа 
местности. И, думаю, задача 
всех автохозяйств — не 
только поддерживать этот вид 
спорта, но помогать его по
пуляризации и развитию. За 
короткое время клубы, кото
рых у нас пока не так много, 
не станут знаменитыми. Но 
только от нас зависит и под
готовка лучших спортсменов, 
и создание поистине совре
менных спортивных клубов. 
У нас есть отличные судьи, 
первоклассные гонщики, ко
торые принимали участие в 
различных соревнованиях, так 
что перспективы неплохие.

Н. А. Кравченко, дирек
тор авторалли:

— «Согдиана-95» проводит
ся в соответствии с междуна
родным спортивным кодек
сом Международной автомо
бильной федерации. Сорев
нования пройдут в два этапа.

Трасса проляжет через по
селки Майск, Маданият, го
род Чирчик, Бурчмуллу. Об
щая протяженность трассы — 
400 км, из них 160 —- скоро
стные участки, на которых 
экипаж — пилот и штурман — 
могут показать все свое мас
терство. Отмечу, что и обла
стное, и городское ГАИ нам 
оказывают всегда большую 
помощь. В качестве спонсо
ров, как ожидается, выступит 
фирма «Рено». Приз ралли — 
Большой хрустальный кубок. 
В каждом классе отмечаются 
первые три места. Будут при
зы за волю к победе, супру
жеским экипажам — и такие 
ожидаются. Свои призы уч
редили также «Ташгорпасст
ранс», газета «Деловой парт
нер Узбекистана», фирмы «Ка
строл», «Филипп-морис». Ко
му достанется Кубок, решит 
судейская коллегия. Напом
ним, что в прошлый раз его 
обладателем стала команда 
«Ташгорпасстранса». Имена 
победителей станут извест
ны 30 октября.

Э. АДАЙКИНА.
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